

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul Penanaman Nilai – Nilai Karakter Religius Melalui Kegiatan Perkemahan Sabtu Minggu di SDI Al Hidayah Samir Ngunut Tulungagung ini ditulis oleh **Ana Nupitasari NIM. 17205153118**, Jurusan Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, yang dibimbing oleh Dr. Muh. Kharis, M.Pd.

**Kata Kunci:** Karakter Religius, Perkemahan Sabtu Minggu

Penelitian ini dilatar belakangi oleh menurunnya pendidikan religius karena perkembangan yang sangat menyeluruh akibat derasnya informasi. Dalam hal ini Pendidikan Pramuka dianggap pendidikan yang tepat untuk menanamkan nilai religius. Pemerintah juga sudah menetapkan bahwa Pramuka adalah ekstrakuler wajib yang harus diikuti oleh seluruh siswa. Dalam Pendidikan Kepramukaan ada berbagai kegiatan yang dapat menambah wawasan dan menanamkan nilai – nilai religious salah satunya melalui Perkemahan Sabtu Minggu.

Fokus penelitian dalam skripsi ini adalah: (1) Bagaimana penanaman nilai ikhlas melalui kegiatan Perkemahan Sabtu Minggu di SDI Al Hidayah Samir Ngunut Tulungagung? (2) Bagaimana penanaman nilai amanah melalui kegiatan Perkemahan Sabtu Minggu di SDI Al Hidayah Samir Ngunut Tulungagung? (3) Bagaimana penanaman nilai teladan melalui kegiatan Perkemahan Sabtu Minggu di SDI Al Hidayah Samir Ngunut Tulungagung?.

Adapun tujuan dalam skripsi ini adalah: (1) Untuk mendiskripsikan penanaman nilai ikhlas melalui kegiatan Perkemahan Sabtu Minggu di SDI Al Hidayah Samir Ngunut Tulungagung, (2) Untuk mendiskripsikan nilai amanah melalui kegiatan Perkemahan Sabtu Minggu di SDI Al Hidayah Samir Ngunut Tulungagung, (3) Untuk mendiskripsikan penanaman nilai teladan melalui kegiatan Perkemahan Sabtu Minggu di SDI Al Hidayah Samir Ngunut Tulungagung.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif dengan pendekatan deskriptif dan jenis penelitian studi kasus. Kehadiran peneliti di lapangan sebagai instrumen kunci dalam pengumpulan data. Tempat penelitian adalah SDI Al Hidayah Samir Ngunut Tulungagung. Sumber data penelitian dibagi menjadi 3 yaitu *people* (orang), *place* (tempat), dan *paper* (kertas). Teknik pengumpulan data dengan menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi, Teknik analisis data yang digunakan adalah reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan, Pengecekan keabsahan data pada penelitian ini meliputi observasi terus menerus dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) Penanaman nilai ikhlas melalui kegiatan PERSAMI dilakukan dengan menanamkan niat, menanamkan pikiran positif, menanamkan perasaan rela, menanamkan ketertarikan pada perbuatan yang dilakukan (2) Penanaman nilai amanah melalui kegiatan PERSAMI dilakukan dengan cara menanamkan sifat bersungguh – sungguh dalam menjaga titipan yang diberikan, menanamkan jiwa kesetiaan dan menanamkan tanggung jawab dalam segala tindakannya (3) Penanaman nilai teladan melalui kegiatan PERSAMI dilakukan dengan menanamkan kejujuran atas segala ucapan dan

perbuatan, menanamkan kedisiplinan, menanamkan bijak dalam segala tindakan, menanamkan kemandirian dan kerja keras, dan menanamakan akhlakul karimah dalam segala hal.

## ABSTRACT

The thesis entitled "Cultivating Religious Values Through Campground Activities in Saturday and Sunday at SDI Al Hidayah Samir Ngunit Tulungagung" written by Ana Nupitasari, Register Number. 17205153118, Department of Teacher Islamic Elementary School Education, Faculty of Education and Science Teaching, State Islamic Institute of Tulungagung, guided by Dr. Muh. Kharis, M.Pd.

**Keywords:** Character Religious, Campground Activities in Saturday and Sunday

This research is motivated by the decline of religious education because of the very thorough development due to the swift information. In this case Scout Education is considered the right education to instill religious values. The government has also determined that Scouts are compulsory extracurricular activities that must be followed by all students. In Scouting Education there are various activities that can add insight and instill religious values, one of them through Campsite Saturday Sunday.

The focuses of this research are: (1) How to cultivate sincerity value through Campground Activities in Saturday and Sunday at SDI Al Hidayah Samir Ngunit Tulungagung? (2) How to cultivate trustworthy values through Campground Activities in Saturday and Sunday at SDI Al Hidayah Samir Ngunit Tulungagung? (3) How to cultivate exemplary values through Campground Activities in Saturday and Sunday at SDI Al Hidayah Samir Ngunit Tulungagung?

The objectives of this research are: (1) To describe the sincerity value of planting through Campground Activities in Saturday and Sunday at SDI Al Hidayah Samir Ngunit Tulungagung, (2) To describe the value of trustworthy through Campground Activities in Saturday and Sunday at SDI Al Hidayah Samir Ngunit Tulungagung, (3) To describe the planting of exemplary values through Campground Activities in Saturday and Sunday at SDI Al Hidayah Samir Ngunit Tulungagung.

The research method used in this study is qualitative with a descriptive approach and type of case study research. The presence of researchers in the field as a key instrument in collecting data. The research site is SDI Al Hidayah Samir Ngunit Tulungagung. The research data source is divided into 3, namely people, place, and paper. Data collection techniques using observation, interviews and documentation, data analysis techniques used are data reduction, data presentation and drawing conclusions, checking the validity of the data in this study include continuous observation and triangulation.

The results of this study showed that (1) Cultivating sincerity values through Campground Activities in Saturday and Sunday is carried out by instilling intention, instilling positive thoughts, instilling feelings of willingness, instilling interest in the actions taken (2) Cultivating trustworthy values through Campground Activities in Saturday and Sunday carried out by instilling seriousness in safeguarding the surrender given, instilling a spirit of loyalty and instilling responsibility in all its actions (3) Cultivating exemplary values through

Campground Activities in Saturday and Sunday carried out by instilling honesty for all words and deeds, instilling discipline, instilling wisdom in all actions, instilling independence and hard work, and instilling good habits in all things.

## الملخص

البحث العلمي تحت العنوان "ترسيخ القيم الدينية من خلال أنشطة المخيم يوم السبت والأحد بالمدرسة الإبتدائية الإسلامية المدavia سمير عونوت تلونج أجونج" كتبها آنا نوبتاساري، رقم دفتر القيد 17205153118، قسم تعليم معلم المدرسة الإبتدائية، كلية التربية والعلوم التعليمية، الجامعة الإسلامية الحكومية تلونج أجونج، تحت الإشراف الدكتور محمد حربس، الماجستير.

**الكلمات الرئيسية:** الإخلاص، الأمانة، النموذجية، المخيم يوم السبت والأحد.

خلفية هذا البحث هو تراجع التعليم الديني بسبب التطور الشامل للغاية بسبب المعلومات السريعة. وفي هذه الحالة، يعتبر التعليم الكشافي على التعليم المناسب لترسيخ القيم الدينية. وقررت الحكومة أيضًا أن الكشافة إلزامية خارج المنهج يجب أن يتبعها جميع الطلاب. وفي التربية الكشافية، هناك العديد من الأنشطة التي يمكن أن تضيّف نظرة ثاقبة وترسيخ القيم الدينية، أحدها عبر أنشطة المخيم يوم السبت والأحد.

ومسائل هذا البحث هي: (1) كيف ترسّيخ قيمة الإخلاص من خلال أنشطة المخيم يوم السبت والأحد بالمدرسة الإبتدائية الإسلامية المدavia سمير عونوت تلونج أجونج ؟ (2) كيف ترسّيخ قيمة الأمانة من خلال أنشطة المخيم يوم السبت والأحد بالمدرسة الإبتدائية الإسلامية المدavia سمير عونوت تلونج أجونج ؟ (3) كيف ترسّيخ قيمة النموذجية من خلال أنشطة المخيم يوم السبت والأحد بالمدرسة الإبتدائية الإسلامية المدavia سمير عونوت تلونج أجونج ؟

أهداف هذا البحث هي: (1) لوصف ترسّيخ قيمة الإخلاص من خلال أنشطة المخيم يوم السبت والأحد بالمدرسة الإبتدائية الإسلامية المدavia سمير عونوت تلونج أجونج ، (2) لوصف ترسّيخ قيمة الأمانة من خلال أنشطة المخيم يوم السبت والأحد بالمدرسة الإبتدائية الإسلامية المدavia سمير عونوت تلونج أجونج ، (3) لوصف ترسّيخ قيمة النموذجية من خلال أنشطة المخيم يوم السبت والأحد بالمدرسة الإبتدائية الإسلامية المدavia سمير عونوت تلونج أجونج .

ومنهج البحث المستخدم في هذا البحث هي الكيفي، مع النوع الوصفي والنوع دراسة الحالة. وحضور الباحثة في هذا المجال كأداة أساسية في جمع البيانات. وموقع البحث هو بالمدرسة الإبتدائية الإسلامية المدavia سمير عونوت تلونج أجونج. وينقسم مصدر بيانات البحث إلى 3 أشخاص أشخاص، والمكان، والورق. وتقنيات جمع البيانات باستخدام الملاحظة والمقابلة والوثائق، وتقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي الخل من البيانات، وعرض البيانات واستخلاص النتائج، والتحقق من صحة البيانات في هذا البحث تشمل المراقبة المستمرة والتثليث.

تشير نتائج هذا البحث إلى أن (1) ترسّيخ قيمة الإخلاص من خلال أنشطة المخيم يوم السبت والأحد تتم عن طريق ترسّيخ النية، وترسيخ الأفكار الإيجابية، وترسيخ مشاعر الرغبة، وترسيخ

الاهتمام في الإجراءات المتخذة (2) ترسیخ قيمة الأمانة من خلال أنشطة المخيم يوم السبت والأحد تقوم بما ترسیخ الجدية في الحفاظ على الاستسلام المنوح، وترسیخ روح الولاء وترسیخ المسؤولية في جميع أفعاله (3) ترسیخ قيمة المودجية من خلال أنشطة المخيم يوم السبت والأحد تتم عن طريق ترسیخ الصدق لجميع الكلمات والأفعال، وترسیخ الانضباط، وترسیخ الحكمة في جميع الإجراءات، وترسیخ الاستقلال والعمل الجاد، وترسیخ أخلاق الكرم في كل شيء.